

## Medienmitteilung

01.03.2021

## **Am Kantonsspital Baselland entwickelt: Intraoperative Bauchdeckenextension (AWEX). Jetzt Erstanwendung in der Schweiz mit dem Fasciotens®-Gerät.**

**Dr. Dietmar Eucker, Leitender Arzt des Kompetenzzentrums für Hernienchirurgie des Kantonsspitals Baselland (KSBL), und Dr. Jan Kukleta, Hernienspezialist des HernienZentrums Zürich, konnten letzte Woche die am KSBL entwickelte Methode der intraoperativen Bauchdeckenextension erstmalig in der Schweiz, in der Klinik im Park in Zürich, unter Einsatz des Fasciotens®-Geräts anwenden.**

Eine Bauchdecken- oder Bauchwandverlängerung wird notwendig, wenn sich bei grossen und komplizierten Bauchwandbrüchen und bei Bauchdeckendefekten die Bauchwand verkürzt und die Bruchlücke sich nur durch eine komplizierte Operation wieder verschliessen lässt. Dr. med. Dietmar Eucker, Leitender Arzt am Kompetenzzentrum für Hernienchirurgie des KSBL, hat mit seinem Team zwischen 2012 und 2017 die innovative Operationstechnik «Abdominal Wall Extension (AWEX)» entwickelt, deren Wirksamkeit und Sicherheit Studien belegt haben. AWEX hat das Ziel, die verkürzte Bauchdecke/Bauchwand schonend und ohne Zusatzschnitte durch Dehnung zu verlängern. Die Methode, die verhältnismässig einfach anzuwenden ist, erweist sich als äusserst effektiv, sicher und sehr komplikationsarm.

In internationaler Kooperation hat das Expertenteam um den Hernienexperten des KSBL, Dr. med. Dietmar Eucker, die Technik durch Anwendung des CE-zertifizierten Geräts der Firma Faciotens® weiterentwickelt. Obwohl am KSBL entwickelt und international schon vielfach bewährt, steht die Methode in der Schweiz noch am Anfang. Der Zürcher Hernienexperte Dr. med. Jan Kukleta setzte nun als erster Experte Faciotens® in der Schweiz ein, weshalb die schweizweit erste intraoperative Bauchdeckenextension letzte Woche in Zürich in Kooperation mit Dr. Dietmar Eucker durchgeführt wurde. Die Experten sind sich einig: «Dieses System hat Zukunft und wird sich auch in der Schweiz durchsetzen.»

### **Auskünfte:**

Anita Kuoni

Leiterin Marketing & Kommunikation

Telefon 061 436 52 23, E-Mail: [kommunikation@ksbl.ch](mailto:kommunikation@ksbl.ch)



Das Team des ersten Faciotens®-Eingriffs in der Schweiz (v. l. n. r.): Dr. med. Gereon Lill (Fa. Fasciotens), Dr. med. Dietmar Eucker, Georgie Savic (OTA), Dr. med. Jan Kukleta, Dr. med. Nicolas Clément